



ACTA CDR FREMESAM 8 DE MARZO DE 2023

Se inicia reunión a las 9:10 hrs. Caja La Araucana

Hoy es 8 de marzo y en el contexto del día de la Mujer, Mirtha le entrega la palabra a Sandra Moreau como Encargada de Género de Fremesam para dar la bienvenida e inicio.

Sandra se dirige a la Asamblea homenajeando el valor de las obreras en las fábricas, huelgas, incendios, revoluciones, represión o marchas revolucionarias. Se contextualiza la lucha colectiva que nace de la rabia por la desigualdad y se transforma en feminismo.

Aclara que el feminismo es un movimiento social mundial, sin vinculación política, que nace de nosotras y lucha por la igualdad de derechos. Necesitamos políticas públicas que pongan en primera línea el empleo de las mujeres, dignos, estables y seguros, terminar con la brecha salarial y de las pensiones, la feminización de la pobreza, la precarización y los abusos laborales.

Este semestre formaremos la Comisión de género de Fremesam, que pretendemos se replique en las comunas/Cesfam. Estamos en un país en que avanzamos lentamente en los derechos de las mujeres pero desgraciadamente las amenazas de retroceso son reales. Por ello, debemos unirnos, comprometernos, capacitarnos, movilizarnos, hacer de la sororidad una realidad.

Luego pone un video de motivación elaborado por la Comisión Nacional de Género para este día: <https://youtu.be/lk83EcEBEvU>

TABLA

- 1.-Informe de Tesorería
- 2.-Informe Nacional
- 3.-Regional y Comisiones
- 4.-Varios

DESARROLLO DE LA ASAMBLEA

I. TESORERÍA. Presenta Cesar Vásquez. Temas tratados (se adjunta presentación):

-Recordatorio sobre cómo realizar los pagos.

-Valores de cotizaciones 2023:

\$ 980 pesos cotización Confusam

\$ 67 pesos cuota Solidaria

\$ 578 pesos cuota Fremesam

\$ 1.625 pesos total este es el valor a cancelar periodo 2023 internamente se distribuirá en cuotas de cotizaciones y cuota solidaria

\$ 400 pesos anuales por socio ISP 2023 por el momento puede variar.

-Estado de cancelación al día de hoy

-Se Presenta Presupuesto de Tesorería 2023, ya enviado con anterioridad a los coreos tal como dice nuestro Estatuto.

Rodolfo Leveque felicita el trabajo del tesorero y sugiere adquirir una vivienda para Fremesam.

Jaime Godoy pide se corrija la palabra "imprevistos" porque se presta para malos entendidos.

David Zúñiga cuenta la experiencia de Puente Alto, y que se puede ir a Bienes Nacionales para solicitar un inmueble a comodato.

Mirtha llama a ponerse al día en las cuotas.

Paola Erazo recuerda que Fremesam hizo el aporte de Luca por Nuca para los afectados por los incendios del Sur. Consulta, cuantas asociaciones aportaron? Cesar responde que San Ramón y Clara Estrella enviaron sus aportes, adicionales a lo que entregó Fremesam. Los felicita.

Cesar agregó que fuimos la primera Federación en aportar, sin esperar devolución.

Confraternidad pide se revise su estado porque ellos han cancelado bien,

Dirigenta de San José de Maipo pide apoyo a Fremesam porque tienen algunos problemas. Se agendará visita.

Eric Meza sugiere multar a quienes faltan a los CDR. La multa podría ser que sus socios no puedan participar en capacitaciones por ejemplo.

Se conforma el trichel con Min. de fe para dar paso a la aprobación o rechazo del presupuesto. Bajo presencia del Trichel y Ministra de fe (Tamara, Vladimir, Mauricio Rojo y Adela).

Desarrollo:

-21 con derecho a voto presentes aprueban (Buin, El Bosque 2, Afusam La Florida, La Florida, Afusalud, La Pintana, La Reina, JAP, Clara Estrella, Paine, Mariela salgado, Puente Alto, Dirección de Salud San Bdo, Comunal San Bdo, Carol Urzúa, Confraternidad, El Manzano, Juan Pablo II, Raúl Brañes. San Joaquín 2, San Ramón).

-11 presentes sin derecho a voto (Calera de Tango, San Joaquín 1, San Joaquín 3, San Miguel, Comunal El Bosque, Laurita Vicuña, Santa Laura, Afusam Eduardo Frei, Pirque, Raúl Cuevas, San José de Maipo).

-5 Asociaciones ausentes (Afaprim, La Cisterna, Pueblo Lo Espejo, Red de Urgencia san Bdo, Joan Alsina).

Resultado final, el 100% de las asociaciones presentes con derecho a voto APRUEBAN PRESUPUESTO 2023. Trichel enviará Acta.

Luego se vota por las personas que trabajaran en la modificación del Estatuto de Fremesam.

Postulan SSMSO y quedan las tres primeras mayorías.

Roxana Clift (5)

Paola Erazo (4)

Manuel Pozo (3)

David Zúñiga (2)

Nulos: 0

Postulan SSMSur y quedan las cuatro primeras mayorías. Hubo segunda vuelta por un empate pero se resuelve:

Adela Saavedra (10)

Paola Guzmán (9)

Carla Baeza (9)

Celia Céspedes (6)

Eric Meza (3)

Nulos: 6

II. **INFORME NACIONAL.** Expone Mirtha Inostroza

Se confirma Paro Nacional los días 16 y 17 de marzo. Motivos son los Puntos de Conflictos No Solucionados:

1.- Ley Miscelánea de Incentivo al Retiro para APS

Contamos con más de 1.700 postulantes que están esperando por más de 2 años respuestas a sus postulaciones. Más de 600 funcionar@s que se les debe el recalcu

2.-Nueva Ley de Incentivo al Retiro

Debido a la falta de cupos en la actual ley, existe la necesidad urgente de trabajar en un nuevo proyecto de Ley mejorada

3.-Solución Definitiva al problema de pago al Bono Trato Usuario

Dada la inequidad existente en el monto del bono, en relación al sector hospitalario, exigimos al MINSAL de solución que entrega la propia ley 20.645, en su artículo 9.

4.- Resolución Ranking Desempeño Difícil Rural y Urbano

Se exige la publicación del ranking que otorga la asignación del DD y que se gestione su cancelación

5.-Modificación de la Ley 21.513 que reconoce Tramo 1 en Metas Sanitarias Ejecutadas el 2022, pero en su promulgación contiene un error, ya que considera su aplicación del año 2021 y exigimos que el MINSAL, envíe proyecto de ley miscelánea que repare el texto

6.-Pasantías Internacionales

En el año 2022 debido al entrapamiento del área Jurídica del MINSAL, no se pudieron realizar las bases de licitación a tiempo. Impresentable todos los inconvenientes que ha tenido el proceso Es por eso que exigimos reactivar el programa de Pasantías Internacional

RESUMEN DE ACUERDOS CDN

1-Participación en actividades territoriales convocadas para el 8M.

2- Seguir potenciando la Campaña de Lukatón. Finaliza 10 de Marzo.

3- Congreso Nacional Rosa Agustina, Agosto 2023. Organiza Quinta Costa.

- 4- Votación Presupuesto Anual de tesorería en el mes de Abril.
- 5- Elección de la nueva comisión revisora de cuentas Nacional, CDN Abril.
- 6- Votación en CDN Extraordinario modificaciones del Estatuto, en Abril.
- 7- Se acuerda seguir con el paro 15 y 16, salvo que gobierno entregue propuesta y que ésta sea votada por todas las federaciones en CDN Extraordinario para su firma.
- 8- Voto político al Directorio Nacional para reunirse con Tricel Nacional.

INFORME DE COMISIONES NACIONALES

Capacitaciones, Marcos Vargas: En Pasantías Internacionales , el lunes suben a la plataforma. Se realizaran nuevos convenios, las escuelas sindicales serán no solo para dirigentes, sino más bien exposiciones de historias, de salud pública, motivacionales, sindicalismo, en conjunto con el directorio nacional, y además en terreno

Técnica, Cristian Rodríguez: Se está trabajando en proceso de reclamación por el DD Rural y Urbano, y la Universalización de la Salud ,por lo que se tuvo reunión con divap, y se acuerda mantener reunión con la encargada de ésta área y revisar en conjunto comuna por comuna . En el mes de febrero por la universalización.

Cristian agrega que el subsecretario de redes firmará un protocolo de acuerdos. Después de esto se llamará a CDN extraordinario mañana.

Refiere que en reunión en la Dipres el acuerdo es hacer una mesa con todos los gremios que tienen incentivo al retiro. El cálculo tiene un delta y a eso se debe la diferencia.

Para el trato usuario, si no se tiene clara la dotación, no es posible hacer un buen cálculo.

Respecto a las pasantías se está licitando para dos años.

Orgánica, Carlos Mena: se vio en el mes de enero uno de los temas prioritarios, darle un encuadre final de las elecciones, donde se analiza la historia de la participación de las federaciones en las elecciones del directorio, donde ha habido una baja. Se tendrá comisión en el mes de marzo de manera virtual, en donde se hará el plan de trabajo nacional.

Jóvenes, Makarena Albornoz: se trabajará en objetivos generales y específicos, en donde cada encargado deberá tener como principal requisito formar los comités de jóvenes. Se realizó en batuco el encuentro de inicio de año, se trabajó en conjunto con comisiones de comunicaciones y orgánica Próxima reunión 23 de marzo, todo el día

Comunicaciones, Wilfredo Neyra: Se está trabajando en posesionar a la organización, en las diferentes plataformas por diferentes temáticas, por lo que se abordará un plan estratégico anual. Se está tratando de unificar la imagen corporativa y se solicita que aquella federación que necesite apoyo, no dude en comunicarse con ésta comisión.

Género, Carolina Espinoza: se repartirán afiches para el 8 m, se ratifica el convenio 190 de la OIT. En relación al primer protocolo de violencia se deben evaluar su instalación. Se han congregado a marchas ya oficiales en todo el país, en esta conmemoración del 8M

Jurídica, Laura San Martín: Informa que la reunión de la comisión será el día 14 y el día 17 seguridad y salud en el trabajo.

Tesorería, Claudio Jiménez: los fondos de ayuda solidaria , solo Fremesam ha aportado El presupuesto nacional 2023 se votará en el CDN de Abril por lo que se enviará con tiempo Se votará también a la nueva comisión revisora de cuentas El término de la casa será a fines del mes de marzo, para estar operativa en abril, aún no se tiene valor del ISP.

Pensionados y Seguridad Social .Carolina Aravena: el 23 marzo será la reunión con los encargados de las federaciones en la sede, estamos viendo el próximo encuentro nacional, primera semana de junio de forma tentativa.

Zonas Extremas, Jury Nova: Comisión recientemente constituida. Estará incluida en reforma de estatutos ya que el comité que existía logra acuerdo de Congreso para constituir formalmente la comisión con un dirigente nacional a cargo. Se fusiona con Zonas Especiales y Ruralidad

Luego Mirtha lee la **Propuesta de Modificación del Estatuto de Confusam**. Se enviará a los correos.

Como surgieron nuevas Comisiones. El Directorio de Fremesam realizó algunas modificaciones el los cargos quedando así:	
Presidenta y Comisión Jurídica	Mirtha Inostroza
Vicepresidenta, Comisión de Pensionados y Seguridad Social	Gislena Reyes
Derechos Humanos	
Secretaria y Comisión de Género	Sandra Moreau
Tesorero y Comisión de Comunicaciones	Cesar Vásquez

Vicepresidente Nac. Comisión Técnica Nac. y Fremesam	Cristian Rodríguez
Comisión Orgánica y Zonas Extremas-Ruralidad	Robinson Hernández
Comisión de Capacitación y Medio Ambiente	Rosario Fuenzalida
Comisión de Jóvenes (Asociación Afusalud)	Isaac Olivares

III. REGIONAL Y COMISIONES

Mirtha refiere que Fremesam rechazó el informe del tritel Nacional, respecto a las elecciones nacionales, ya que lo redactó un solo miembro del tritel. SE le dio el voto político al directorio nacional para que se reúnan con el tritel. Sabemos que hubo asociaciones completas que votaron el 99% de los socios, o que en otros tienen gran parte la firma del ministro de fe, siendo que el acuerdo era voto presencial.

Tilly refiere que el Incentivo al retiro se divide en dos áreas. En marzo debiese haber una mesa con los centralizados y no centralizados. El tema más pesado es el que se arrastra del 2018, que es la falta de recursos para cumplir con todos los postulantes. Y para este tema no hay respuesta. Hay dos ministerios involucrados, Minsal y Hacienda.

Realiza una crítica a la Reforma de Pensiones, de la que poco se habla. Piensa que al estar aprobado el TPP11 y siendo las AFP transnacionales ya no se podrá revertir el sistema.

Como comisión haremos trabajo territorial y nos reuniremos en Consultorio La Bandera de San Ramón.

Sobre DD.HH: Debemos hablar de los 50 años del Golpe Militar, de la vulneración a los trabajadores, a las mujeres entre muchos. Invitamos a la dirigencia a participar en esta comisión. Roxana Clift se integra.

Rosario como Encargada de Capacitación refiere que las pasantías internacionales es un tema en desarrollo. Queremos concretar una Escuela Sindical de Fremesam. Sobre las certificaciones de la Escuela Sindical de Confusam están aún pendientes.

Como Encargada de Medioambiente refiere que en el próximo CDR llevará un invitado para ir sensibilizando en el tema.

Blanca Merino agradece cada capacitación que se ha entregado y las certificaciones que tanto le sirve a ella como compañera para su carrera funcionaria.

Cristian como Encargado técnico refiere que las capacitaciones están en el Plan de Capacitación.

Sobre el desempeño Difícil Confusam presentó su malestar al Minsal porque el lobby político dañó el desempeño rural de algunas comunas. Se está evaluando como dos Cefam en las mismas condiciones uno lo recibe y el otro no.

Sobre la Universalización de la APS se eligieron 7 comunas pioneras, urbanas y rurales. Se sabe poco pero los mismos alcaldes se propusieron, no fue impuesto. En febrero se hizo una capacitación al respecto en Confusam. El 23 de marzo nos reuniremos con la Divap y los dirigentes de las comunas involucradas. Hay algunos hitos: firma del convenio, primer inscrito, etc. Las metas se verán con otra mirada. El alcalde es quien puede negociar. El per cápita es de otro valor.

Responde a la pregunta del pago Bono SAPU. Solo se entrega a la dotación. No se postula.

Rodolfo Leveque: Debemos cambiarse el sistema de financiamiento. Los bonos son perversos.

Robinson como Encargado de Orgánica solicita envíen la información requerida.

Isaac Olivares, Encargado de comisión de jóvenes, refiere que el año anterior fue más bien de capacitaciones y cierre. Ahora estamos con Makarena Albornoz y el 23 tendremos nuestra 2ª reunión. Queremos formar nuestro propio comité. Se integran a este: Matías Cuevas, Felipe Maturana, Carla Baeza, Karen López y Guisele del El Bosque.

IV. VARIOS

Sandra recuerda que se pidió el Catastro de Seguridad y aun no llegan todos. Esta información fue solicitada por las Federaciones de la Región Metropolitana.

Jaime Godoy refiere que en su comuna se postularon a unos fondos de seguridad para algunos centros. Se aclara que esto no tiene relación con lo anterior, ya que esta es con el Gobernador Orrego.

Tilly aclara que estamos abordando este tema porque como RM estamos enfrentando un grado de delincuencia histórico y nos sentimos desprotegidos.

Rodolfo Leveque denuncia que la Red de urgencia del HBLT está colapsada y los Sapu o Sar no dan abasto. Se pide presionar al servicio para que ponga un médico regulador que defina quien ingresa o no, o quien requiere exámenes.

Jaime Godoy sobre este tema pide que Fremesam trate de reunirse con el Servicio, ya que la referencia debiera ser el Hospital Parroquial. Ahora vemos la multimorbilidad y no nos llegan recursos para eso.

Virginia González agradece el apoyo de Fremesam en sus capacitaciones y comparte que el 23 de marzo, invitaron a Carolina Espinoza para exponer el convenio 190. Estan todos invitados.

Tamara Maza refiere que la plataforma está arrojando errores y hace tres meses que están pagando desfasados. Agrega que tienen dificultades con la paralela de Cotrasam que dan información errada.

El 3 de febrero llegó la notificación bajo sumario a la exdirectora de salud por vacío de 7.500 millones. Hasta ahora solo aparecieron 2.000.

Se ha incrementado el maltrato laboral hacia funcionari@s.

David Zúñiga resume que Puente Alto está llevando a la dirección del Trabajo los casos en que no se les ha reconocido el periodo trabajado a honorarios, que son casi todos. Además, comparte que está muy contento por colaborar a la implementación del Club de Adultos pensionados de APS, y ahora están tratando de integrarlos al bienestar APS. Ley de Alivio se efectuó sin dificultades. Sobre los concursos públicos cree que no sirven de nada ya que todo estaría arreglado. La Corporación pasa a gente nueva para ocupar cargos y no respeta antigüedad.

En La Cisterna, Eduardo Frei tienen problemas de pago durante meses. Hay gente que desde enero aún no recibe su sueldo. Por ello, hicieron un paro y los despidieron a todos. El alcalde en lugar de apoyarnos, nos desprestigia a través de las redes sociales. Nos espía por Facebook, nos saca fotos y le dice a la comunidad lo que estamos haciendo. Tiene a pura gente inoperante.

Tilly consulta, que pasa con el jefe de salud Felipe Ochoa? Resp. El dice una cosa y luego hace otra. Aseguró no despedirían a nadie y luego echó a los kinesiólogos. Los médicos se van porque no se les paga a tiempo.

Eric Meza refiere que en el Sapu hay gente a honorarios y otros a plazo fijo. Yo trabajé ahí y me desvincularon por whatsapp.

Paola Erazo dice que si podemos intervenir en la defensa de los honorarios como clase trabajadora, No podemos permitir esos despidos.

Directorio Fremesam se compromete a contactarse con ellos el martes.

Paola Guzmán de Buin, reclama que el programa saludablemente no cubre las necesidades de los trabajadores, no vienen con recursos.

Benjamín Pérez cuenta que en diciembre tuvieron elecciones y presenta a la nueva dirigente Constanza Rojo.

Sandra Llama a Marchar hoy 8 de Marzo. Punto de Encuentro en Plaza Dignidad frente al Teatro de la Universidad de Chile.

Sandra Moreau Toledo
Secretaria Fremesam